
黄龙洞金大姐，杭州公益红娘界的扛把子人物之一。这些年，她在黄龙洞经营着一方小食品店，也撮合着很多男男女女相亲成功结为夫

妻。疫情来了，很多日常事情都停摆，包括线下相亲活动。金大姐本来约好初一至初七当面相亲的28对男女不能来了，大家只能继续家中干

等，这一等已经一月有余。

这些天，家长们快等不及了。从2月22日开始到3月10日，已经有102个家长打电话给金大姐了。

金大姐一遍遍解释还未复工，但也理解父母们的焦急心情。她想通过钱江晚报跟着急相亲的父母和年轻人们说一声，再等一等，等到杜鹃

花开了，白衣天使回来了，你们再健健康康高高兴兴来相亲，“金大姐肯定会帮助你们相亲的，这日子快到了。”

疫情期间大龄单身青年宅在家里

果然宅出问题来了

老父老母着急上火
102通电话
砸向黄龙洞金大姐
她想她想跟着急相亲的人跟着急相亲的人说一声说一声：：再等一等再等一等
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往年春节期间是相亲的高峰期，按照惯

例，金大姐今年春节期间安排了28对男女在

初一至初七见面相亲。

“设想得很好，往年初一黄龙洞就很热

闹，红灯笼，唱大戏，这时候忙碌的年轻人们

也都放假，在欢乐的地方能快速拉近距离。”

疫情来了，初一至初七的活动临时全部

取消。金大姐一个个打电话过去，说真的不

好意思。

28 对男女中有 9 对是新杭州人，另有 4

对，其中一方是外地人。金大姐说，“这些新

杭州人们过年都没回老家留在杭州，结果也

没有机会见上对方一面，我就感觉挺抱歉

的。”好在因为疫情，大家都表示理解。

等待，填满了 2 月份的大部分时间。最

近一阵子，城市逐渐复苏，家长们的心也生

起了焦急的波澜。

2 月 22 日，金大姐接到第一通家长来

电，是一个女孩子的爸爸打来的。

女孩 1986 年出生，在外企工作，平时工

作太忙疏于找对象，在金大姐的资料库里躺

了 5 个月了，“女孩爸爸问，什么时候能安排

男女双方见面，岁月不饶人，真的等不及

了。”

金大姐只好解释了一通，疫情还没彻底

结束，再等等。电话挂掉前，爸爸还想再努

力一把，问要不要先让男女双方网上聊聊？

此后，类似的家长催金大姐开张的电话

不断，最多的一天，金大姐接到了 15 个家长

电话。

问题类似，心情相同。家长们都问什么

时候开业？能不能先安排起来？看到别家

抱孙子了难受，女儿儿子的同学也结婚了，

自己家的这么大了怎么还没结婚？

金大姐说，电话里，家长们有时也互诉

苦恼，她就拿自己家的案例出来劝，“我儿子

也没结婚，不要太着急，要给孩子们些时

间。”

帮大家相亲了很多对，儿子算是金大姐

的小苦恼。“我儿子 1988 年出生的，还没结

婚，这次他在家里呆的时间有点长，我看着

也有点着急。”

我儿子也没结婚嘞，不要太着急

这102个电话，很多是90后的家长们打

来的。

“女孩子中，最小的是 1992 年出生的。

父母打电话来说，心情好急的。男孩子中，

最小的 1993 年出生，他父母打电话过来说，

小区里同龄的都结婚抱娃了，这个春节，就

自家的孩子还单身。”

致电金大姐的家长中，90后的父母占比

60%，80后的父母相比要沉静许多。

为什么家长们这么着急？

“往年春节，孩子在家里呆几天就去外

面了，没那么长时间和父母处在一起。这个

春节，孩子都只能宅在家中，时间长，又老在

父母眼前晃荡。想到孩子还没结婚，父母们

看着看着，就着急上火了嘛。”金大姐说，这

些90后刚好又处于迈入三十而立的关键期，

90 后孩子的父母比 80 后孩子的父母更着急

些，也能理解。

“新杭州人的父母也着急。有个台州小

伙子，90后，本来安排年初三相亲，他就留在

杭州，可是因为疫情还是没见到面。父母特

别急，可怜天下父母心，我劝了好久。”

不同年龄段的父母怎么劝，金大姐也有

讲究。

“孩子是 90 后，比如 1991 年、1992 年出

生的，男女比例一样多，就劝他们父母，不用

太着急，关键要挑得准。孩子是 80 后，比如

1981 年、1982 年这种的，相亲中的确存在女

多男少的情况。这种是要抓紧了，拿准目标

赶快下手。”

90后的父母占了六成，其中女生父母居多90后的父母占了六成，其中女生父母居多

事实上，很多父母电话里都提到，能不

能让男生女生们先试试线上相亲？

金大姐说不喜欢线上，线下相亲是她的

原则。

“大家都知道，金大姐相亲，需要男女双

方身份证、学历证、户口本、房产证都齐全，

本人要来现场才好相亲。”金大姐说，每次相

亲前，她都会把男女双方几几年出生，什么

单位，有没有独立婚房，年收入多少，很清楚

地告知两方。

之所以相亲成功率高，金大姐自己总

结，部分也来源于信息清楚，线下见面。

“眼见为实，这是我做事的一种方式。

我一直都认为，两人能不能过日子，相亲能

不能成功，见了面才清楚。所以我不搞线上

相亲，不搞相亲微信群。”

金大姐说，一般来帮子女相亲的父母，

出于天性，都会说自家孩子条件很好。“只有

见了面，双方才能知根知底，不会介绍错。”

对于什么时候重启线下相亲，金大姐

说，她写了一段话发在朋友圈了。内容大致

是这样的：等疫情结束了，等杜鹃花开了，等

前方白衣天使回家了，那你们健健康康、平

平安安、高高兴兴地来相亲。

等疫情散去，金大姐安排线下相亲

本报记者 章然


